

# Muss sich Maurer für den Frauenwitz entschuldigen?

Bundesrat Maurers Spruch während eines öffentlichen Auftritts sorgte für heisse Köpfe. Brauchts eine offizielle Entschuldigung? Die Nationalratskollegen Nadine Masshardt (SP) und Andrea Caroni (FDP) sind unterschiedlicher Meinung.

  **Von: Nadine Masshardt**  
**An: Andrea Caroni**

Lieber Andrea

Bundesrat Ueli Maurer schockiert mit seinem «Witz» an einer Gripen-Abstimmungsveranstaltung: Man müsse 30-jährige Kampfflugzeuge ersetzen, weil sie nicht mehr der neusten Technik entsprächen. Das sei bei Haushaltgegenständen gleich. Nur die Frau, die den Haushalt schmeisst, bleibe.

Frauen mit Gegenständen auf eine Stufe zu setzen, zeigt nicht nur ein himmeltrauriges Frauenbild von Maurer – es ist auch eine ungeheure Beleidigung. Ich gehe davon aus, dass Du solche Aussagen auch verurteilst.

Findest Du wie ich, dass eine Entschuldigung von Maurer angebracht wäre?

Beste Grüsse  
Nadine

  **Von: Andrea Caroni**  
**An: Nadine Masshardt**

Liebe Nadine

Ueli Maurers Frauenwitz war in der Tat ziemlich doof. Damit spielt er in der gleichen unrühmlichen Liga wie Dein Fraktionskollege Tschäppät mit seinem Italienerwitz.

Allerdings wehre ich mich auch gegen den tierischen Ernst. Für intelligenten Witz (dieser gehört nicht dazu) muss es in der Politik Platz haben.

Sodann bin ich auch gegen übertriebene Empörung. Würdest Du Dich gleich aufregen, wenn eine Verteidigungsministerin diesen Spruch als Männerwitz gebracht hätte?

Liebe Grüsse  
Andrea

  **Von: Nadine Masshardt**  
**An: Andrea Caroni**

Lieber Andrea

Ich gehe mit Dir sehr einig, dass Humor in der Politik Platz haben muss. Aber es gibt Grenzen. Wenn man auf Kosten anderer herabwürdigende Witze reisst, finde ich dies nicht nur stil- und geschmacklos. Politikerinnen und Politiker werden auch ihrer öffentlichen Rolle nicht gerecht. Das gilt ganz speziell für Bundesratsmitglieder.

Ich hätte auch kein Verständnis, wenn sich eine weibliche Verteidigungsministerin Männerwitze auf diesem Niveau erlauben und sich beispielsweise über Familienväter, die Teilzeit arbeiten und daneben Kinder betreuen, lustig machen würde.

Findest Du nicht auch, dass sich Maurer für seinen Fehltritt entschuldigen sollte?

Beste Grüsse  
Nadine

  **Von: Andrea Caroni**  
**An: Nadine Masshardt**

Liebe Nadine

Witze sind halt von Ihrer Natur her oft auf Kosten von jemandem – Appenzeller Witze z.B. meistens auf Kosten auswärtiger Touristen (komm doch mal vorbei 😊).

Ich bin grundsätzlich der Meinung, man soll über alles lachen können, sei es über Religion, Geschlechter, sich selbst... Der Witz sollte aber eben «Witz» haben – das hatte Maurers Spruch definitiv nicht.

Mir war wichtig, dass sich Maurer für die Verletzung der Kollegialität gegenüber Bundespräsident Burkhalter entschuldigt hat. Für diesen (schlechten) Witz muss er das nicht unbedingt.

Nun die Abschlussfrage: Wie geht denn Dein Lieblingswitz?

Liebe Grüsse  
Andrea

  **Von: Nadine Masshardt**  
**An: Andrea Caroni**

Lieber Andrea

Als Enkelin eines Appenzellers wäre ich fast schon «einheimisch» 😊 – ich komme gerne mal wieder in Deine Heimat. Einen eigentlichen Lieblingswitz habe ich nicht. Als Sozialdemokratin mit dem «Ja» im Logo gefällt mir aber zum Beispiel: «Pessimist: Schlimmer geht es nicht ... Optimist: Doch!»

Wir sind uns einig, dass Maurers Aussage über einen «Witz» hinausgeht. Eine Entschuldigung fände ich deshalb angebracht. Zudem bin ich überzeugt, dass dies ein Eigentor war und die Frauen am 18. Mai nun noch deutlicher Nein sagen zum Gripen.

Hast Du schon mal einen dummen Spruch im Nachhinein bereut?

Beste Grüsse  
Nadine

  **Von: Andrea Caroni**  
**An: Nadine Masshardt**

Liebe Nadine

Ich bereue ab und zu dumme Sprüche, und das geht so:

Die meisten Mails, die ich kriege, sind sehr zivilisiert. Ab und zu aber erreicht mich ein niveaufreier Kommentar unter der Gürtellinie. Oft schreib ich dennoch anständig zurück. Aber manche sind dermassen anstandslos, dass ich diesen Rüpelns sage, dass sie welche sind. Das bereue ich dann aber oft sogleich, denn Ignorieren wäre ja die grössere Strafe für diese Typen als Aufmerksamkeit.

Dazu passt einer meiner Lieblingswitze: Frage: Was ist schlimmer: Ignoranz oder Gleichgültigkeit? Antwort: Weiss ich nicht, aber ist mir auch egal. 😊

Liebe Grüsse  
Andrea